



Gedenkfeier für die badischen Jüdinnen und Juden

Am Sonntag, 22. Oktober findet auf dem Mahnmal der Jugendbildungsstätte Neckarzimmern die Gedenkfeier anlässlich des 83. Jahrestages der Verschleppung badischer Jüdinnen und Juden nach Gurs statt. Einladende sind die badische Landeskirche sowie die Erzdiözese Freiburg. Beginn der Veranstaltung, zu der u.a. auch Landesbischöfin Heike Springhart mit einem Grußwort beitragen wird, ist um 13 Uhr.

Am 22. Oktober 1940 wurden in einer konzertierten Aktion über 6.500 jüdische Männer, Frauen und Kinder aus Baden, der Pfalz und dem Saarland ins französische Lager Gurs verschleppt. Nahezu alle Deportierten starben in der Lagerhaft oder wurden später im Vernichtungslager Auschwitz ermordet.

Die Landeskirche gedenkt der Schicksale der badischen, pfälzischen und saarländischen jüdischen Bevölkerung jedes Jahr zum 22. Oktober mit einer Veranstaltung am „Mahnmal zur Erinnerung an die deportierten badischen Juden“ in Neckarzimmern.

Info

Jürgen Stude, Telefon 07807 957612, juergen.stude@t-online.de

Geistliches Zentrum wird geschlossen

Das Geistliche Zentrum Klosterkirche Lobenfeld stellt zum 1. November 2023 seine Angebote ein. Den Abschluss markiert ein Gottesdienst in der Klosterkirche am Reformationstag, 31. Oktober, um 17.30 Uhr, in dessen Rahmen auch Pfarrerin Michaela Deichl als Leiterin des Geistlichen Zentrums verabschiedet wird.

Ungeklärte strukturelle und Zuständigkeitsfragen, die Belastungen durch die Coronazeit und den aktuellen Strategieprozess sowie die schlechte Erreichbarkeit für Besucher/-innen per ÖPNV haben in den Gremien des Kirchenbezirks zu der Entscheidung geführt.

Die Klosterkirche Lobenfeld wird jedoch auch nach der Schließung des Geistlichen Zentrums als Veranstaltungsort zur Verfügung stehen. Gemeinden und Einrichtungen, welche die Kirche beispielsweise für eine Tagung, ein Konzert oder einen Diskussionsabend mieten möchten, können sich dafür ab 1. November 2023 gerne an die Gemeinde Lobenfeld wenden:

Info

www.ev-waldwimmersbach-lobenfeld.de, Telefon 06226 41558,
waldwimmersbach-lobenfeld@kbz.ekiba.de.

Wanderausstellung „10 Jahre Karlsruher Vesperkirche“

Anlässlich des zehnjährigen Jubiläums der Karlsruher Vesperkirche ist eine Fotoausstellung entstanden, die Anfang 2023 in der Johanniskirche am Karlsruher Werderplatz zu sehen war und nun als Wanderausstellung ausgeliehen wird.

Die Fotoserie umfasst 61 Bilder des Karlsruher Fotografen Gustavo Alàbiso. Die eindrücklichen Motive zeigen die Porträts von Gästen der Vesperkirche und ehrenamtlich Mitarbeitenden. 25 der Fotos wurden auf 1 x 1,4 m große Alu-Stellwände aufgezogen und bilden die eigentliche Ausstellung. Eine Begleitbroschüre enthält die komplette Fotoserie sowie Hintergrundtexte.

Die Ausstellung war bereits an verschiedenen Karlsruher Standorten zu Gast und kann ab sofort von interessierten Gemeinden und Einrichtungen kostenlos ausgeliehen werden. In den Zeiten, in denen sich die Ausstellung nicht auf Wanderschaft befindet, kann man sie in der Johanniskirche in Karlsruhe besichtigen.

Info

Anfragen zur Ausleihe der Wanderausstellung sowie zu Führungen und zur Bestellung der Begleitbroschüre können Sie gerne an die Projektleiterin der Karlsruher Vesperkirche richten:

cornelia.eiffler-wenz@vesperkirche-karlsruhe.de

www.vesperkirche-karlsruhe.de

